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・一日いいお天気で暖かく、皆さん怪我もなく無事に一日を終えるこ

とができて何よりでした。作業は土が硬くて大変でしたけど、苗木も

植えて、わらで養生も済ませたので、また来年見に来たいな～と思っ

ています。 

 

・思っていたよりも作業がきつくなくて、お天気も良くて楽しく作業

をさせていただきました。知り合いの住んでいる仮設住宅に伺って、

一緒に手芸をしたりもしましたが、最近はなかなかそういう機会もな

くて、今回のバスが今年最後かなと思います。 

来年、再来年、木が育ったところを見に来たいと思います。 

 

・みなさん気軽に声を掛けてくださって、楽しく作業することができ

ました。ありがとうございました。 

 

・初めて参加しましたが、あまり土を触る機会が日ごろないので、非

常に楽しかったです。みんなでやったことで地元の人も「早く終わっ

た」とおっしゃっていたので、力になれたのかな～と、非常に良かっ

たなと思っています。またこういった機会があれば継続したい。 

あとは帰って、こういったことをやってきたよと広めることができれ

ばいいなと思った一日でした。 

 

 

 

・最初 3000 本と聞いたときにびっくりして、この少人数でできるの

かなと思いました。皆さんで力を合わせて無事に終えられたこと、非

常にうれしく思います。また参加したいと思っておりますのでよろし

くお願いします。 

 

・ボランティア自体が初めてだったということもあり、作業も地元の

人たちのお話も非常にためになったなと思っています。また機会があ

れば参加したいと思っています。 

 

・最初はこの人数で大丈夫かなと思ったんですけど、地元の方もたく

さん参加してもらって、もちろん我々も努力したので植えきることが

できた。ただ、初めての方にはひたすら雑草を取るとかという地味な

作業もやってきたことをお話ししておきたいと思います。 

 

・苗を植えるという一見地味な作業ですが、ポットの中でしっかりと

根を張っていた苗を植えるのはとてもやりがいがありました。3000 本

も植えるというのはスケールも大きく、今後僕たちが植えた苗がすく

すくと育ってほしいと願っています。 

このボランティアも人数が減ってきている現状を目の当たりにしてい

ますので、来年も継続できるよう願っています。 

・震災から 3 年以上たってボランティアが撤退しているのが現状です

が、今回被災地の為にまだまだできることがあるなと改めて感じるこ

とができました。 

 

 



・本数が多くて、もしかしたら終われないかもと言われていたのに縄

をかけるところまでできて達成感がある作業でした。こういう作業は

初めてでしたが、これからも何らかの形でボランティアを続けて行き

たいと思います。 

 

・今日はとても達成感が実感できたボランティアでとても楽しかった

です。地元の方のお話を聞けて、環境が変わっていくことへの寂しさ

というのも伝わってきて、いいお話が効けたなと思っています。そう

いう地元の人たちのために、これからも色々な形でボランティアが続

けられることを期待します。 

 

・縄を張るところまでできたのは非常にやりきった感があってよかっ

た。今回の作業に参加できたことをうれしく思っています。菅原代表

のお話はとても感慨深く、平成 28 年からお伊勢浜の防潮堤の工事が始

まるということで、植木が育つごとに防潮堤で海が見えなくなってい

くんだなと、またそれで塩害がおきるのかな、と。ボランティア参加

するたびに日本の現状というか色々なことを考えさせられる経験をす

ることができて良かったと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

・誰も怪我がなく終わってよかったなと思います。自分の役割が果た

せたかなと思うんですけども、現地の方が望んでいることを少しお手

伝いさせていただく、必要なことをお手伝いさせていただくというこ

とでボランティアとして自己完結できたのかなと思いました。 

今日は色々な作業教えてもらって、社会勉強させていただきました。

地元の方の熱い思い、暖かい思いを体で感じて、何回きても感慨深い

な、そして知り合えた人たちともいい関係ができたなと思っています。

来年、再来年とバスが出るといいなと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 


